



Das Dagersheimer Kooperationsmodell: Ein großer Schritt Richtung Inklusion

Inklusive Bildung ist nach der UN-Behindertenrechtskonvention ein Menschenrecht. Schon lange gibt es Eltern, die sich wünschen, dass ihr behindertes Kind zusammen mit seinen Freunden aus der Nachbarschaft den Kindergarten und die Schule besuchen kann.



Ich freue mich auf Ihre Meinung! Ihre Dorothea Bauer, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, Dorothea.Bauer@Stadtrat-Boeblingen.de

behinderung spezialisiert. Bisher mussten sich Eltern entscheiden: Möchten wir diese besondere Förderung oder ist es uns wichtiger, dass unser Kind „ganz normal“ in den nächstgelegenen Kindergarten geht?

Eine neue Möglichkeit eröffnet nun das Kooperationsmodell Regelkindergarten/Schulkindergarten. Bereits 2010 hatte der Winterhaldenkindergarten begonnen, über eine Öffnung dieser Sondereinrichtung

nachzudenken und dazu Gespräche mit der Stadt Böblingen aufgenommen. Da Mitte 2012 der Gemeinderat eine Kooperation noch nicht befürwortete, wollten wir Grünen Ende 2012 die Einrichtung einer Kindergartengruppe für körperbehinderte Kinder in Böblingen beantragen. Diese sollte den besonderen Anforderungen der Kinder bezüglich Raumausstattung und Ausbildung der Betreuungspersonen gerecht werden. Ein Kooperationsmodell wurde vorgeschlagen, um erste Erfahrungen mit der Integration von schwerbehinderten und nicht behinderten Kindern zu machen. Dadurch soll der zweite Schritt, die Weiterentwicklung zu einer inklusiven Einrichtung, erleichtert werden.

2013 hat sich mit dem Neubau der Kita Goethestraße die Gelegenheit zur Umsetzung unseres Antrags ergeben. Es entstand eine Kita, die sowohl Kinder aus dem früheren Kindergarten

Schützenweg besuchen, als auch eine Gruppe von sechs Kindern, die durch Erzieherinnen des Körperbehindertengartens des Landkreises betreut werden.

Dass dies möglich wurde, freut mich riesig! Danke an alle, die daran mitgewirkt haben, dass nun im März 2015 dieser einzigartige Kindergarten eingeweiht werden konnte! Danke an

alle, die jeden Tag zum weiteren Gelingen beitragen!

„Wir wollen aufstehen, aufeinander zugehen, voneinander lernen miteinander umzugehen“ – dieses Lied haben die Kinder bei der Einweihung des neuen Kindergartens gesungen. Möge es gelingen!

Dorothea Bauer
Bündnis 90/Die Grünen



Seit die UN-Konvention 2009 in Kraft getreten ist, hat in Böblingen Kindergärten die Zahl der Kinder, die eine zusätzliche Förderung oder Unterstützung bekommen, zugenommen. 2012 wurden bereits über hundert Kinder mit einer Behinderung oder chronischen Krankheit betreut. Schulkindergärten haben sich auf die besondere Förderung von Kindern mit Körper- oder Mehrfach-



Die Hauptpersonen bei der Eröffnung der Kita Goethestraße – die Kinder!
Foto: Michael Möslang